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会议纪要 

 
议题： 2014-2015 学年第一学期试卷检查总结讨论会   

会议内容：教学质量评估中心主任贺敏娟介绍了我院自 09 年至今做本科试卷检查工作取得的成绩和依

然存在的问题，吴丽娟老师就本次试卷检查的基本情况和主要从试卷的命题、试卷批阅、及成绩汇总及分析等

三个方面发现的问题做了简单说明。然后到会的检查组成员发表了个人的意见和工作建议。 

 刘淑颖老师：1、过程评价无过程记录，无支撑材料；2、学院应审核命题人、审题人、试做人的资格；

3、应从实践性考虑出题；4、试卷分析定性分析太多、定量分析太少；5、评估、巡诊专家对试卷过程

评价的比例是否有具体的要求或意见；6、试卷命题检查能否放在考试之前，来避免后期出现错误。 

 徐和平老师：教学质量评估中心按照刘院长要求，从 09 年开始就着手进行本科试卷检查工作。通过连

续 6 年来的检查，取得了明显的成绩，但很多问题依然顽固存在，大部分问题的根源主要是管理和态

度问题，有些问题需要长期抓、反复抓。每次评估试卷都是必查的内容，评估结束后，专家对试卷提

出的问题，我们职能处室跟进措施滞后。分院缺乏专门的指导，对分院考试的整体把控和具体要求上

需要加大监管力度。建议教务处及时修订相关考试工作制度规定，从宏观上加强对分院考试工作的指

导。关于试卷重复率及试卷分析中存在的问题，可以看出分院已经有了改进意识，但还是需要进一步

的要求。 

 罗丽霞老师：试卷检查过程中试卷分析流于形式太多，很多都是定性多，定量少，分析不足。例如：

两个班级试卷，一个班优秀率为 14%，另一个班为 0，但最终成绩分析内容却是相同的。 

 李正敏老师：艾德艺术学院的课程无考试，所有课程都属于全过程考核，没有试卷，考核标准有些笼

统，不好控制。但分院一直在致力于改革，这在学院改革过程中也属于正常现象。分院检查的资料都

很全面，但是个别老师把关不严，还是存在问题。 

 马义玲老师：1、个别兼职老师的责任心有问题。例如：物流运筹学课程 A/B 卷重复率大于 57%。2、分



 

院没有时间进行试卷自查，试卷考完后都保存在教师手里，为方便学校或分院检查。 

 石坚老师：考试应该先搞清楚其目的是什么，考试是为了检查教与学的效果。在本次检查中发现 1、建

筑材料教材与大纲要求教材不一致 2、大纲写的东西和教材内容不一致。其他的问题如出题笔误是可以

避免的，自己可以先做一遍。或者最好的办法是建设试题库，这样可以避免出题方面的表述或文字错

误。 

 张乐芳处长：目前分院的确存在师资方面的问题，一门课由一个老师负责，无法完成所有的命题、试

做、审核等环节的完善。这也是发展阶段存在的问题。以后教务处会尽力做到：1、常规的事情、每个

环节都要做扎实；2、每次检查能把每个分院的问题点出来，教务处将进行跟踪，反馈；3、对平时成

绩做成调节剂，甚至无支撑材料，教务处将按照学科对过程考核制订框架性要求；4、教务处和评估中

心将协作办公，以后检查时教务处相关人员将介入。 

 贺敏娟主任：的确存在填写表单过多的问题。经过这么长时间的应用，教务处可否把一些不必要的表

单简化，以减轻老师负担。 

 刘院长：09 年至今，已经进入第六个年头。但每次检查都能发现很多问题，有些问题重复出现。这说

明每次查出的问题整改不力。今后要注意以下问题：1、提高检查标准，对简单问题若查出，要严肃处

理；2、加大对问题的反馈力度，通过微信、邮件等校内媒体上通报，教务处和评估中心要联手发现问

题、形成合力督促跟踪解决问题；3、对于一些流于形式的统计表格，教务处要研究、要“简化流程，

突出重点”，尽量减少对老师的负担，要明确检查的目的是为了督促改进。最后，非常感谢教学督导

们的辛苦付出。 

 

    


